



Plagiarism Checker X Originality Report

Similarity Found: 14%

Date: Friday, September 04, 2020

Statistics: 421 words Plagiarized / 3098 Total words

Remarks: Low Plagiarism Detected - Your Document needs Optional Improvement.

Vol. 1 No. 1 Edisi Mei 2011 30 ISSN: 2088-4591 Pengaruh Penggunaan dan Desain **Thermal Mass** terhadap Kinerja **Solar Crop Dryer** Djoko Wahyudi dan M Fathuddin Noor Program Studi Teknik Mesin, Fakultas Teknik, Universitas Panca Marga Jl. Yos Sudarso 107 Pabean Dringu Probolinggo 67271 email: mfathuddinnoor@yahoo.co.id ABSTRAK Pemanfaatan **energi radiasi matahari** sangat penting dalam menghasilkan **alat pengering** hasil pertanian yang **hemat energi dan ramah lingkungan**. Permasalahan **penggunaan alat pengering hasil panen energi radiasi matahari** yaitu **kelebihan panas yang dihasilkan kolektor udara**, tidak adanya **sumber energi** ketika **malam hari dan fluktuasi panas** ketika matahari terhalang awan.

Penggunaan **thermal mass sebagai media penyimpanan panas penting untuk diteliti** dalam upaya mengatasi permasalahan tersebut. **Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengaruh penambahan thermal mass terhadap temperatur udara panas dan mengetahui pengaruh lebar celah thermal mass terhadap kemampuan menyerap dan melepas panas**. Eksperimen dilakukan dengan **memasang bahan thermal mass pada alat pengering dan mengatur variasi lebar celah susunan thermal mass 2, 4 dan 6 cm**.

Data diambil selama **24 jam per hari dengan memasang sensor temperatur untuk mengukur temperatur aliran udara keluar kolektor, temperatur sebelum thermal mass, temperatur setelah thermal mass dan temperatur lingkungan**. Selain itu juga dilakukan pengambilan data **radiasi matahari dan kecepatan aliran udara**. Hasil penelitian **menunjukkan adanya penurunan temperatur maksimum udara masuk rak pengering sebesar 10 oC – 17 oC setelah ditambah thermal mass**. **Fluktuasi temperatur yang terjadi pada aliran udara yang memasuki rak pengering ketika intensitas radiasi berubah-ubah berhasil direduksi dan temperatur udara dapat dipertahankan diatas 30 oC sampai pukul 21:45**.

Kata kunci: thermal mass, alat pengering radiasi matahari ABSTRACT Using solar energy is a vital importance in creating the crop dryer means that save energy and save the environment. Some problems caused by the using of solar crop dryer are heat excess which is yielded by the air collector, inexistence of energy source at night and heat fluctuation when the sun covered by clouds. A study of using a thermal mass to store the heat of the sun is an important thing to solve those problems.

This study is aimed to know the effect of thermal mass addition to air flow temperature and to unfold the effect of the size of thermal mass interpose in accordance to its ability in absorbing and releasing heat of the solar. The experiment was done by installing some parts of thermal mass at the dryer and arrange the variation of the thermal mass formation interpose at 2, 4 and 6 cm. The data was taken during 24 hours/day by installing temperature sensor to measure air flow temperature that out from the collector, the temperature before the thermal mass, and the temperature after the thermal mass, and ambient temperature.

This solar radiation and air flow speed data also taken from this research. Results of the experiment show the highest level of air temperature degradation that comes into the drying bed range between 10 0C – 17 0C after the thermal mass was added. The temperature fluctuation that took place in the air flow that comes into the drying bed when the radiation intensity fluctuate was successfully reduced and keep the air temperature above 30 0C until 09:45 PM. Keywords: thermal mass, solar crop dryer Vol. 1 No.

1 Edisi Mei 2011 31 ISSN: 2088-4591 PENDAHULUAN Solar crop dryer adalah alat pengering hasil pertanian yang bekerja berdasarkan pemanfaatan energi radiasi matahari yang tersedia dalam jumlah besar dan ramah lingkungan. Permasalahan penggunaan solar crop dryer yaitu adanya kelebihan panas yang dihasilkan kolektor udara sehingga dapat merusak produk yang dikeringkan. Masalah kedua adalah ketika sumber panas utama tidak berfungsi, maka perlu usaha untuk menjaga agar tersedia sumber panas cadangan yang bisa menggantikan sumber panas utama.

Masalah selanjutnya berasal dari radiasi matahari yang tidak kontinyu diterima kolektor sepanjang hari yang terjadi akibat awan. Untuk menghindari kelebihan panas yang terjadi dapat diatasi dengan menambahkan heat storage yang ditempatkan setelah sisi outlet kolektor dan sebelum rak pengeringan. Heat storage bisa dipilih dari bahan apa saja yang penting dapat menyerap kelebihan panas sekaligus melepaskannya apabila panas yang dihasilkan sumber panas utama (dari kolektor) berkurang karena berkurangnya radiasi matahari.

Sokhansanj (2002) telah merancang alat pengering hasil panen dan mengatur susunan rak pengeringan untuk membatasi temperatur udara maksimum yang masuk kedalamnya. Hasilnya temperatur udara panas maksimum bisa diturunkan menjadi 55 oC. Scanlin (1999) mendesain alat pengering hasil panen yang menghasilkan udara panas sebesar 54 oC - 82 oC dan dengan sistem ventilasinya dapat mengatur temperatur maksimum masuk rak pengering sampai dengan 10oC sampai dengan 20oC di atas temperatur lingkungan. Persamaan thermal energy balance telah digunakan untuk menjelaskan efisiensi kolektor udara panas dan alat pengering. Temperatur maksimum yang diperoleh mencapai sekitar 30 oC di atas temperatur lingkungan.

Laju pengeringan maksimum yang berhasil diteliti dicapai ketika memperlakukan aliran konveksi paksa pada aliran udara panas (Sarkar, 2002). Jensen (2002) melakukan uji coba dengan menambahkan 150 kg heat storage dari bebatuan dengan ukuran beragam pada alat pengering energi surya dengan tujuan untuk menurunkan temperatur maksimum udara panas. Hasil yang diperoleh adalah temperatur maksimum bisa diturunkan sekitar 3 – 10 oC dengan capacity loss hanya sekitar 2%. Artinya capacity loss tidak terlalu besar bila dibandingkan dengan resiko rusaknya produk bila tanpa penggunaan heat storage.

Dincer (2002) melakukan penelitian terhadap beberapa jenis material seperti batu bata, batuan dan beton dapat digunakan sebagai penyimpan panas energi radiasi matahari. Analisa terhadap energi pada thermal energy storage dilakukan untuk keperluan desain sistem dan optimalisasi. Pada penelitian ini dilakukan dengan membuat alat pengering hasil panen radiasi matahari dengan menggunakan heat storage dengan desain pengaturan variasi lebar celah.

Adapun perumusan masalahnya adalah bagaimana pengaruh penggunaan heat storage pada alat pengering radiasi matahari terhadap temperatur aliran udara dan bagaimana pengaruh desain lebar celah heat storage terhadap kinerja solar crop dryer? Tujuan yang ingin dicapai dalam penelitian ini adalah untuk mengetahui pengaruh penggunaan heat storage terhadap temperatur aliran udara dan mengetahui pengaruh lebar celah heat storage terhadap kinerja solar crop dryer. METODE Penelitian ini dilaksanakan di Laboratorium Energi Alternatif dan Tenaga Surya, Fakultas Teknik.

Bagian-bagian utama alat pengering terdiri dari kolektor udara, ruang pengering, rak pengering, rangka penyangga heat storage, isolator, pintu, atap dan cerobong. Instalasi penelitian dan alur pengambilan data dapat dilihat pada gambar 1. Gambar 1. Alat pengering hasil panen radiasi matahari. Bahan yang dipakai sebagai media heat storage adalah beton paving block berbentuk balok dengan dimensi: panjang 20 cm, lebar 10

cm dan tinggi 10 cm total berjumlah 144 buah. 4 2 1 3 Vol. 1 No. 1 Edisi Mei 2011 32 ISSN: 2088-4951 Pengambilan data dilakukan tiap 5 menit menggunakan peralatan berupa sensor temperatur IC-LM35, pyranometer, datalogger, komputer, power supply, dan stop watch. Gambar 2. Instalasi penelitian.

Data yang diambil adalah waktu, radiasi matahari total, temperatur udara yang keluar dari kolektor, masuk ruang pengering, sebelum heat storage, setelah heat storage, masuk rak pengering, dan temperatur lingkungan. Data tersebut diperoleh dari alat pengering tanpa penggunaan heat storage dan setelah penggunaan heat storage dengan variasi lebar celah 2 cm, 4 cm dan 6 cm. Selain itu juga melakukan percobaan dengan menutup pintu masuk udara menuju heat storage pada malam hari.

Untuk mengetahui potensi energi radiasi matahari selama penelitian dilakukan dengan cara menghitung luasan grafik menggunakan metode Simpson berikut: Dengan: h = subinterval pengambilan data. y = data radiasi. 0,1,2 = urutan data. Perpindahan panas yang terjadi antara heat storage dan udara panas dihitung dengan persamaan: $Q_u = c_p (\Delta T)$ (Holman, 1994) Dengan: Q_u = panas yang ditransfer, (watt). = laju aliran massa udara (kg/s). c_p = panas spesifik, (kJ/kg. °C). ΔT = perbedaan temperatur (°C). Untuk mengetahui jumlah energi yang diserap dan dilepaskan heat storage dilakukan dengan cara menghitung luasan antara grafik temperatur udara sebelum dan setelah heat storage menggunakan metode Simpson.

HASIL DAN PEMBAHASAN 1. Data penelitian hubungan waktu dengan temperatur dan radiasi total sebelum menggunakan heat storage. Gambar 3. Grafik hari ke-1 tanpa penggunaan heat storage. Gambar 4. Grafik hari ke-2 tanpa penggunaan heat storage. Gambar 5 Grafik hari ke-3 tanpa penggunaan heat storage. Sensor temperatur udara keluar kolektor Sensor temperatur udara keluar heat storage Sensor temperatur udara lingkungan Pyranometer POWER + UPS DATA LOGGER KOMPUTER 1 2 4 Sensor temperatur udara masuk heat storage 3 Vol. 1 No.

1 Edisi Mei 2011 33 ISSN: 2088-4591 Dari gambar 3 sampai 5 terlihat bahwa temperatur udara yang keluar dari kolektor meningkat seiring meningkatnya radiasi matahari. Radiasi matahari total yang diterima melalui pyranometer bervariasi dan mencapai puncaknya 936,0 W/m². Temperatur udara masuk saluran lebih rendah dibanding udara ketika keluar dari kolektor. Hal ini disebabkan adanya kehilangan energi panas selama perjalanan melewati saluran. Temperatur udara masuk rak pengering juga lebih rendah. Temperatur udara panas yang masuk rak pengering maksimal sebesar 62,54 °C. 2.

Data hubungan waktu dengan temperatur dan radiasi total setelah menggunakan heat storage dengan lebar celah 2 cm. Gambar 6. Grafik hari ke-1 menggunakan heat storage

dengan lebar celah 2 cm. Gambar 7. Grafik hari ke-2 menggunakan heat storage dengan lebar celah 2 cm. Dari gambar 6 sampai 8 terlihat bahwa temperatur naik sejak pagi hari dan terjadi fluktuasi pada tengah hari. Tetapi kenaikan temperatur udara setelah heat storage atau masuk rak pengering pada lebar celah 2 cm lebih rendah dibanding ketika tanpa penggunaan heat storage. Gambar 8. Grafik hari ke-3 menggunakan heat storage dengan lebar celah 2 cm.

Saat penurunan temperatur, intensitas radiasi matahari sempat mengalami penurunan drastis sehingga hal ini berpengaruh pada menurunnya temperatur udara keluar kolektor, tetapi temperatur udara setelah heat storage hanya mengalami sedikit penurunan. Pada ketiga gambar diatas penurunan temperatur setelah heat storage lebih berlangsung lebih lambat dan berada pada temperatur diatas 30 oC hingga pukul 22:30. 3. Data hubungan waktu dengan temperatur dan radiasi total setelah menggunakan heat storage dengan lebar celah 4 cm. Gambar 9. Grafik hari ke-1 menggunakan heat storage dengan lebar celah 4 cm.

Gambar 10 Grafik hari ke-2 menggunakan heat storage dengan lebar celah 4 cm. Vol. 1 No. 1 Edisi Mei 2011 34 ISSN: 2088-4951 Gambar 11. Grafik hari ke-3 setelah penggunaan heat storage dengan lebar celah 4 cm. Dari gambar 9 sampai 11 secara umum terlihat bahwa temperatur naik sejak pagi dan tidak terlalu banyak terjadi fluktuasi. Demikian juga ketika terjadi penurunan temperatur maka temperatur setelah heat storage lebih lambat mengalami penurunan dan berada pada temperatur diatas 30 oC hingga pukul 21:25. 4.

Data hubungan waktu dengan temperatur dan radiasi total setelah menggunakan heat storage dengan lebar celah 6 cm. Gambar 12. Grafik penggunaan heat storage dengan lebar celah 6 cm pada hari ke-1. Gambar 13. Grafik penggunaan heat storage dengan lebar celah 6 cm pada hari ke-2. Gambar 14. Grafik penggunaan heat storage dengan lebar celah 6 cm pada hari ke-3. Dari gambar 12 sampai 14 terlihat bahwa temperatur naik sejak pagi dan terjadi fluktuasi pada tengah hari.

Tetapi kenaikan temperatur udara setelah heat storage lebih rendah dibanding temperatur masuk rak pengering pada alat pengering yang tanpa penggunaan heat storage. Penurunan temperatur setelah heat storage mengalami penurunan lebih lambat dan tetap berada diatas temperatur 30 oC hingga pukul 22:30. 5. Data penelitian hubungan waktu dengan temperatur dan radiasi total dengan menutup pintu heat storage pada pukul 18:00 sampai pukul 06:00 pagi. Gambar 15. Grafik hari ke-1 dengan menutup pintu heat storage pada malam hari. Vol. 1 No.

1 Edisi Mei 2011 35 ISSN: 2088-4591 Gambar 16. Grafik hari ke-2 dengan menutup pintu

heat storage pada malam hari. Gambar 17. Grafik hari ke-3 dengan menutup pintu heat storage pada malam hari. Pada gambar 15 sampai 17 dapat dilihat bahwa pada malam hari, temperatur lingkungan menjadi rendah dan apabila dibiarkan mengalir melewati ruang pengering akan menyerap energi panas yang tersimpan pada heat storage. Untuk menghindarinya, mulai pukul 18:00 sampai dengan pukul 06:00 dilakukan penutupan pintu saluran menuju heat storage. Grafik yang diperoleh dengan menutup pintu heat storage menunjukkan penurunan temperatur yang lebih lambat pada malam hari.

Hal ini disebabkan tidak ada lagi udara malam hari yang masuk pada heat storage. Dari hasil pengukuran selama penelitian, besarnya radiasi matahari total yang diterima alat pengering cukup bervariasi. Besarnya energi radiasi diperoleh dengan menghitung luasan grafik radiasi total menggunakan metode Simpson. Hasilnya ditunjukkan pada tabel berikut: Tabel 1. Energi radiasi matahari selama pengambilan data. Waktu pengambilan Data Energi radiasi tiap m² (MJoule)

09 - 8 - 2005	19,0899
10 - 8 - 2005	17,9746
11 - 8 - 2005	18,6448
13 - 8 - 2005	17,5869
14 - 8 - 2005	18,7647
15 - 8 - 2005	18,1255
20 - 8 - 2005	18,3253
21 - 8 - 2005	18,9064
22 - 8 - 2005	19,3069
03 - 9 - 2005	18,7924
04 - 9 - 2005	16,1140
05 - 9 - 2005	17,0528
09 - 9 - 2005	19,0413
10 - 9 - 2005	17,8157
11 - 9 - 2005	18,5053

Temperatur maksima l udara panas yang memasuki rak pengering antara sebelum dan sesudah penggunaan heat storage dapat dilihat pada tabel 2 berikut: Tabel 2. Temperatur maksimal udara masuk rak pengering dan waktu.

Perlakuan Hari ke: Temperatur Maksimal (oC) Waktu Tanpa Heat storage

1	2	3	62,45						
57,50	61,80	12:40	12:50						
13:05	2 cm	1	2	3	45,44				
44,36	45,12	13:40	13:10	12:55	4 cm	1	2	3	47,16
46,68	44,60	13:15	13:20	13:40	6 cm	1	2	3	46,42
41,10	40,66	13:05	14:05	13:55	Dari tabel 2 diatas menunjukkan bahwa temperatur maksimal udara masuk rak pengering sebelum penggunaan heat storage dicapai lebih awal dibanding setelah penggunaan heat storage yaitu antara pukul 12:40 sampai dengan pukul 13:05. Sedangkan setelah penggunaan heat storage tempertur maksimal udara yang masuk rak pengering (temperatur setelah heat storage) dicapai pada pukul 13:00 sampai 14:00.				

Hal ini disebabkan sebagian energi panas yang dihasilkan kolektor telah diserap oleh heat storage. Dari data tersebut dapat diperoleh selisih temperatur maksimum Vol. 1 No. 1 Edisi Mei 2011 36 ISSN: 2088-4951 udara masuk rak pengering sebelum penggunaan dan setelah penggunaan heat storage adalah sebesar 10 – 17 oC. Pada lebar celah antara 2 cm, 4 cm, dan 6 cm dapat dilihat bahwa temperatur maksimal yang dicapai pada lebar celah 6 cm relatif lebih kecil dari temperatur yang dicapai pada lebar celah 2 cm, dan 4 cm.

Selain itu, waktu tercapainya temperatur maksimal pada lebar celah 6 cm relatif lebih lama jika dibandingkan dengan lebar celah yang lebih kecil. Hal ini dikarenakan pada

lebar celah 6 cm menyerap panas lebih banyak jika dibandingkan lebar celah yang lebih kecil. Dari data tersebut dapat diketahui bahwa semakin besar lebar celah maka temperatur maksimal yang dicapai semakin kecil. Besarnya energi yang diserap dan dilepaskan heat storage dihitung dengan metode Simpson, sehingga didapatkan hasil sebagai berikut: Tabel 3. Energi yang diserap dan dilepaskan heat storage.

Lebar celah (cm) Energi diserap (MJoule) Energi dilepas (MJoule)

2	8,8360	5.7638
4	9,2859	5.0489
6	9,2298	5.2232
8	8,1842	5.4921
10	8,5226	6,0854
12	8,6483	5,5601
14	8,1304	8,5776
16	6,7459	6,7864
18	7,0982	6,7444

Dari tabel 3 terlihat bahwa semakin besar lebar celah maka energi yang diserap atau dilepas semakin besar. Akan tetapi terjadi beberapa penyimpangan. Hal ini disebabkan temperatur udara sebelum heat storage sering mengalami penurunan akibat fluktuasi radiasi matahari. Gambar 18.

Grafik perbedaan temperatur udara masuk rak pengering dan temperatur lingkungan terhadap radiasi matahari sebelum penggunaan heat storage. Pada gambar di atas terlihat bahwa sebelum penggunaan heat storage terjadi perbedaan temperatur yang meningkat seiring meningkatnya intensitas radiasi matahari. Setelah intensitas radiasi mencapai puncaknya dan mulai menunjukkan penurunan, perbedaan temperatur juga mengalami penurunan sampai pada posisi seperti awalnya. Pola yang sama juga terjadi untuk hari ke-2 dan hari ke-3.

Hal ini menunjukkan bahwa perbedaan temperatur yang terjadi antara udara masuk rak pengering dengan temperatur lingkungan sebelum penggunaan heat storage mengikuti pola intensitas radiasi yang terjadi. Gambar 19 Grafik perbedaan temperatur udara masuk rak pengering dan temperatur lingkungan terhadap radiasi matahari untuk lebar celah heat storage 2 cm. Gambar 20. Grafik perbedaan temperatur udara masuk rak pengering dan temperatur lingkungan terhadap radiasi matahari untuk lebar celah heat storage 4 cm. Vol. 1 No.

1 Edisi Mei 2011 37 ISSN: 2088-4591 Gambar 21 Grafik perbedaan temperatur udara masuk rak pengering dan temperatur lingkungan terhadap radiasi matahari untuk lebar celah heat storage 6 cm. Pada gambar 19 sampai 21 terlihat bahwa setelah penggunaan heat storage perbedaan temperatur udara panas mengalami kenaikan jika dibandingkan dengan tanpa penggunaan heat storage. Perbedaan temperatur yang cukup kecil terjadi pada hari ke-1. Hal ini disebabkan karena heat storage belum sempat menyimpan panas sebelumnya karena baru dipasang. Kemudian perbedaan temperatur meningkat seiring dengan meningkatnya radiasi matahari, sehingga terjadi perbedaan temperatur yang cukup besar.

Ketika intensitas radiasi matahari mulai berkurang, temperatur udara panas cenderung

tetap, sehingga perbedaan temperatur juga cenderung tetap. Memasuki hari ke-2, perbedaan temperatur diawali dengan nilai yang lebih besar dibanding hari ke-1. Hal ini disebabkan heat storage telah mengalami pemanasan pada hari pertama dan sisa energi panas masih ada ketika memasuki hari ke-2. Selanjutnya pola yang sama berlaku untuk hari ke-3. Dari hasil tersebut diperoleh bahwa setelah penggunaan heat storage pada alat pengering, terjadi perbedaan temperatur yang cukup besar antara temperatur udara setelah heat storage (temperatur masuk rak pengering) dengan temperatur lingkungan, meskipun intensitas radiasi matahari mengalami penurunan pada malam hari. SIMPULAN Berdasarkan hasil dan pembahasan disimpulkan hal-hal sebagai berikut:

- 1.

Penggunaan heat storage mampu mempertahankan temperatur aliran udara meskipun terjadi fluktuasi intensitas radiasi matahari. Sedangkan pada saat sebelum penggunaan heat storage, temperatur aliran udara berubah mengikuti perubahan intensitas radiasi matahari. 2. Penggunaan heat storage mampu menurunkan temperatur maksimum udara panas ketika memasuki rak pengering sebesar 10 oC – 17 oC, dan berhasil mempertahankan temperatur udara yang masuk rak pengering diatas 30 oC sampai pukul 23:00. 3. Semakin besar lebar celah haet storage, maka temperatur maksimal yang dicapai semakin kecil, dan energi yang diserap juga semakin kecil. 4.

Pengujian dengan menutup pintu masuk menuju heat storage pada malam hari memperlihatkan penurunan temperatur lebih lambat pada udara yang memasuki rak pengering. DAFTAR PUSTAKA [1] Dincer, I., 2002. On Thermal Energy Storage Systems and Applications in Buildings. Energy and Buildings 34 (2002) 377-388, Elsevier Science B. V. [2] Jensen, S.O. and Bosanac, M., 2002. Connectable solar air collector. Solar Energy Centre Denmark, Danish Technological Institute. ISBN 87-7756- 656-4. [3] Jensen, S.O., 2002. Solar drying in Ghana – Final report. Solar Energy Centre Denmark, Danish Technological Institute. ISBN 87-7756-659-9. [4] Jensen, S.O.,

Kristensen, E.F. and Forman, T., 2001. Test of a solar crop dryer. Solar Energy Centre Denmark, Danish Technological Institute and Department of Agricultural Engineering, Danish Institute of Agricultural Sciences and Aidt Miljo A/S. ISBN 87-7756-583-5. [5] Kirst Thomas, Ginting Dines, 1993, Dasar- dasar Pneumatik. Penerbit Erlangga, Jakarta. [6] Kreyszig, Erwin, 1988. Advanced Engineering Mathematics. 6th Edition, John Willey & Sons, Inc., Canada. [7] Sarkar, M.A.R. and Saleh, T., 2002. Performance Study of A PV Operated Forced Convection Solar Energy Dryer. The 8th International Symposium for Renewable Energy Education, Orlando University of Florida, August 4-8, 2002.

INTERNET SOURCES:

<1% -

https://mafiadoc.com/prosiding-senter-probe-2012-wordpresscom_5a20a15f1723ddd8f5317c7d.html

<1% - https://issuu.com/sunthysatitiwikan/docs/indesign_indo08_2014

<1% - <http://garuda.ristekbrin.go.id/journal/view/14236?page=5>

<1% -

<https://idoc.pub/documents/1104gambar-dan-perencanaan-arsitektur-1430mx1e3g4j>

<1% -

<http://ejurnal.its.ac.id/index.php/teknik/gateway/plugin/WebFeedGatewayPlugin/rss2>

<1% -

<https://id.123dok.com/document/4yr07ovy-rancang-bangun-pengering-energi-surya-dengan-kolektor-keping.html>

<1% - <https://issuu.com/inovasi-ppijepang/docs/inovasi-vol18-nov2010>

<1% - <https://nepis.epa.gov/Exe/ZyPURL.cgi?Dockey=P100TPUO.txt>

<1% - http://tclocal.org/2013/04/three_farmhouses_passive_solar.html

<1% -

<http://joannenova.com.au/2014/06/big-news-part-vi-building-a-new-solar-climate-model-with-the-notch-filter/>

<1% - <https://iopscience.iop.org/article/10.1088/1681-7575/ab4089>

<1% - <https://ufdc.ufl.edu/UFE0043794/00001>

<1% -

<https://www.scribd.com/document/391770648/Transport-Processes-in-Ion-Irradiated-Polymers-pdf>

1% - <https://www.sciencedirect.com/science/article/pii/S0196890494900280>

<1% -

https://www.researchgate.net/publication/316787852_REKAYASA_MATA_PISAU_GERGAJI_MENUJU_PROSES_PENGERJAAN_KAYU_BERKUALITAS_DAN_RAMAH_LINGKUNGAN

<1% - <https://genjaku15.blogspot.com/2015/09/radiasi-matahari.html>

<1% - <https://bacabse.blogspot.com/2010/03/smk-10-teknologi-pangansri-html.html>

<1% -

<https://www.kumpulancara.com/atom.xml?redirect=false&start-index=1&max-results=500>

1% -

https://mafiadoc.com/abstrak-completepdf-ridwan-universitas-gunadarma_5a1c82661723ddd9f63a1e7.html

<1% -

https://caridokumen.com/download/pusat-penerbitan-universitas-p2u-_5a4604cfb7d7bc7b7ae8190e_pdf

<1% -
<https://www.scribd.com/document/382794362/Jukran-Saka-Kalpataru-Panduan-2013>
<1% -
<https://id.scribd.com/doc/227385370/Kumpulan-Makalah-Pkmp-Pimnas-Xix-2006-Umm-Malang>
<1% - <https://ngeblogoke.wordpress.com/2012/04/>
<1% - <http://prosiding.bkstm.org/prosiding/seminar/2009>
<1% - <https://andrewopunk.blogspot.com/feeds/posts/default>
<1% - <https://www.scribd.com/document/360225300/249-kumpulan-Makalah-Pimnas>
<1% -
<https://zombiedoc.com/prosiding9052aaa8a9c3466cfd23e89d0644a77f18005.html>
<1% - http://eprints.ums.ac.id/26202/1/HALAMAN_DEPAN_SKRIPSI.pdf
<1% -
<https://id.scribd.com/doc/151640075/Training-Manual-Renewable-Energy-Green-PNPM-DANIDA>
<1% -
<https://www.yumpu.com/id/document/view/17165048/teknik-pembangkit-listrik-jilid-1-pdf-bursa-open-source>
<1% - <http://sni.litbang.pu.go.id/index.php?r=site/istilah>
<1% -
<https://id.123dok.com/document/yr2p767z-buku-siswa-pend-agama-hindu-kelas-7-k13-revisi-2017.html>
<1% -
https://ejournal.undip.ac.id/index.php/index/oai?verb=ListRecords&metadataPrefix=oai_dc&set=kapal
<1% -
https://www.researchgate.net/publication/316739356_PENINGKATAN_KUALITAS_IKAN_ASIN_DENGAN_PROSES_PENGERINGAN_EFEK_RUMAH_KACA_VARIASI_HYBRID
1% -
https://www.researchgate.net/publication/277195921_PERANCANGAN_THERMAL_ENERGY_STORAGE_PADA_KOLEKTOR_SURYA_BERBENTUK_TABUNG_SILINDER
<1% - <https://www.scribd.com/document/369234582/Buku-IPBA>
<1% -
<https://ml.scribd.com/doc/195462695/SMK-Restoran-Prihastuti-Ekawatiningsih-pdf>
<1% - <https://id.123dok.com/document/q7lowovy-prosiding-sntpl-xv-upload.html>
<1% - <https://smiagiunmul.wordpress.com/2013/04/28/kamus-tambang/>
<1% -
<https://www.yumpu.com/id/document/view/17164979/teknik-pembangkit-tenaga-listrik-jilid-2-smk>
<1% - <https://www.scribd.com/document/336074004/3-KIMIA-1453-2006-pdf>

<1% - <https://fliphtml5.com/uuwy/upkt/basic/151-200>
<1% - https://issuu.com/galaksijoel/docs/kelas_10_fisika_setya_nurachmandani
<1% -
https://www.researchgate.net/publication/299627676_Pengembangan_Perangkat_Pengering_Surya_Solar_Dryer_Jenis_Pemanasan_Langsung_dengan_Penyimpan_Panas_Berubah_Fasa_Menggunakan_Rak_Bertingkat
<1% - <https://lordbroken.wordpress.com/2013/>
<1% - https://issuu.com/waspada/docs/waspada__senin_16_desember_2013-ok
<1% - <https://issuu.com/epaper-kmb/docs/bpo21122009a>
<1% -
<https://id.123dok.com/document/q2k45pjq-kajian-awal-pembangkit-listrik-tenaga-biogas-pltbg-skala-pilot-dari-limbah-cair-pabrik-kelapa-sawit-lcpks.html>
<1% - https://issuu.com/waspada/docs/waspada__jumat_9_maret_2012
<1% - <https://erulmesin09.blogspot.com/2012/11/siklus-pendinginan-mesin.html>
<1% - <https://pt.scribd.com/document/329620480/139-Pengelolaan-Kualitas-Air-1>
<1% - <http://journal.eng.unila.ac.id/index.php/mech/article/download/147/141>
<1% - https://issuu.com/lampungpost/docs/lampungpost_edisi__22_mei_2012
<1% -
http://jurnal.unmer.ac.id/index.php/index/oai?verb=ListRecords&metadataPrefix=oai_dc
<1% -
https://issuu.com/aryarasha/docs/20090904221213_praktis_belajar_fisika_sma_x_aip_s_
<1% -
<https://id.123dok.com/document/6qmw3v4z-perancangan-kakulasi-sebuah-tangki-dengan-kapasitas-dipakai-pabrik.html>
<1% -
<https://go-livestock.blogspot.com/2014/12/laporan-praktikum-manajemen-ternak-perah.html>
<1% - <https://id.123dok.com/document/6zk048ey-laporan-hasil-kerja-praktek.html>
<1% -
<https://hadwinsaleh.blogspot.com/2013/01/perubahan-iklim-dan-dampaknya.html>
<1% -
<https://text-id.123dok.com/document/zpnlxwoy-analisa-performansi-kolektor-surya-pelat-bergelombang-untuk-pengering-bunga-kamboja.html>
<1% - <https://hilary2009.wordpress.com/2009/06/30/fisiologi-lepas-panen/>
<1% -
<https://duniakebidanan-dinireal.blogspot.com/2012/03/prinsip-deteksi-dini-terhadap-kelainan.html>
<1% - <http://portal.fmipa.itb.ac.id/snips2015/pages/abstracts1.php>
<1% -
<https://pt.scribd.com/document/269262253/Desain-Dan-Uji-Sistem-Pengeringan-Serta->

Karakterisasi-Pengeringan-Komoditas-Unggulan-Daerah-Gorontalo

<1% -

<https://modifikasimotor10.blogspot.com/2014/06/bahan-bakar-dari-air-blogspot.html>

<1% - <https://idoc.pub/documents/modul-olimpiade-astronomi-bagian-1-vlr0j81jevlz>

<1% - <http://hortikultura.litbang.pertanian.go.id/publikasi-4.html>

<1% - <https://ojs.uniska-bjm.ac.id/index.php/JZR/article/download/465/412>

<1% - https://issuu.com/owtindonesia/docs/deforestasi_dan_perubahan_lingkung

<1% -

<https://ml.scribd.com/doc/109899009/Peraturan-Dan-Perundangan-Keselamatan-Dan-Kesehatan-Kerja>

<1% - https://issuu.com/pustakaanandasrva/docs/pintar_foto_pake_canon_ebooks

<1% - <https://id.scribd.com/doc/288897762/PROSIDING-FINAL-UIN-pdf>

<1% -

<https://task7.iea-shc.org/solar-academy/webinar/Material-and-component-development-for-thermal-energy-storage-task-58>

1% - https://link.springer.com/chapter/10.1007%2F978-981-10-3833-4_18